2024年2月25日(日)

(毎月25日発行)(大阪版)

1950年12月16日第三種郵便物認可 1部 160 円 月額 470 円 (郵送料込月額 120 円)



発行 日本平和委員会 〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館 電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会

〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 21 電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837 E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.

『今時の若者』と平和運動 12日 (月・振替休日)

平和運動」と題して講演。大阪平 争させない池田の会は、池田市内 治雄さんが「『今どきの若者』と 42名の市民が参加しました。 で発足8周年記念学習会を行い、 大阪平和委員会事務局長の上羽

ない青年が増えている現実を踏ま 地元の戦争被害の歴史などを知ら や植民地支配という加害の歴史、 攻撃、教育基本法改悪の中で侵略 られた支配層による平和教育への で、1990年代半ば以降に強め する運動が大切であること、 さを重視する青年層の特徴を尊重 主義でタイムパフォーマンスの高 ターネットの活用、物事の多様な 年は憲法9条と平和を守りたいと 年への憲法アンケートを見ても青 者の参加を重視して活動している 和委員会が青年学生部会を設け若 えるようにすることが重要だと語 私たちの運動を青年層にもっと見 戻し学校教育を再建すること、 えて、教育に自由とゆとりを取り いう意識を強くもっており、イン ことを紹介し、京都市長選挙や青 NSを活用した情報発信を含め、 「自由」を大切にし、現実 他方 S

らっていることの問題点をさまざ テーマで、 話しました。 まな資料を駆使しながら具体的 が大軍拡をすすめ、 りました。さらに上羽さんは 「軍事費を削って教育へ」という 講演のあとの質疑応答でも青 国中最低水準である日本の政権 教育機関への支出が先 憲法改悪をね

問題のとりくみなど1年間の活動 演のあと自衛隊への一括名簿提供 だということが語られました。講 若い層を運動に組織するチャンス の問題を通じて若者が戦争と平和 で見ないこと、ガザやウクライナ ることの重要性、若者を固定観念 反対する請願署名」に全力でとり 市民に負担を強いる軍拡、増税に 経過を仲森事務局長が報告し、 の問題への関心を強めている今が や子どもたちに戦争の歴史を伝え 「平和、いのち、 くらしを壊し、

《池田 仲森会員の報告》

京 都 選支援

福山和人さんを迎えて、 室において、立候補を表明した 原水協の仲間がこの集いに駆け が開催されました。 んと一緒に鬼退治」と題する集い 余となった京都市長選挙… 1月 大阪平和委員会に上羽事務局長や 13日ラボール京都4階第7会議 1月21日告示まであと1週間 大阪からも 「福ちや



阪急西院駅前に移動して元気に らと並んで元気よく宣伝を行 も参加し ていて、 宣伝行動を行いました。 この宣 付けました。この集いのあと、 伝行動には全労連の小畑雅子議長 上羽事務局長

軍事研究止めて

と答えました。

推進課長は「学長にも伝え、

かるべく検討させていただく」

2023年度·防衛省『安全保 請を行いました。 課長に手渡した上で、 課長に手渡した上で、抗議・要す」との文章を中嶌淳研究推進 中止・撤回されるよう要請しま 募・採択に厳重抗議し、直ちに 障技術研究推進制度』への応 き、辰巳砂学長宛の「貴大学の 阪」のメンバーは、大阪公立大 長ら「市民と科学者の会・大 (中百舌鳥キャンパス) に赴 31日(水)午後、上羽事務

《以下はその概略》

加しました。

撤回を求めました。 ない」と抗議し、直ちの中止 を棚上げにすることは容認でき とする日本学術会議声明の本旨 事目的のための研究は行わない』 化が懸念される」と指摘、「『軍 3度目であることは重大、 「前身の大阪市大から通算して 大阪公立大の応募・採択が 常習

本学の審査基準と審査要綱に 対応した研究推進課長は、

> ②審査制度と審査委員会の運営 方針、メンバー構成、③防衛省 本学術会議「声明」(2017 ように説明しているのか、④日 ているのか、学生・院生にどの 委託研究に学生・院生が参加し 行い、応募を承認されたのか、 大阪」が、①どのような審査を この回答は変わらない」と返答。 もとづき適正に応募したもので、 さらに「市民と科学者の会・

禁止条約3周 . 年

行動を実施しました。 この行動 器禁止条約3周年」宣伝・署名 発効3周年の前日の1月21日 天王寺原水協などから25名が参 には大阪平和委員会や大阪労連、 天王寺キューズモール前で「核兵 (日) 正午から3分間にわたり (大阪原水協) は核兵器禁止条約 大阪原水爆禁止大阪府協議会

器廃絶に大きく前進する」、 参加していない。すみやかに署 らゆることが禁止される条約」、 兵器禁止条約は核兵器に関するあ など7名がマイクを持って 「核 会の山本訓子さんや小川陽太さん 名・批准するべきだ」、「日本政 府がこの条約を批准すれば核 兵 この行動では、東住吉平和委員 |日本政府は核兵器禁止条 約に

に対する回答を求めると、研究 おられるのか―「四つの質問」 年)を、どのように受け止めて 争準備、 止条約に参加すべきだ」などと 75円のカンパが寄せられまし 名・批准を」署名が21筆と22 訴えました。 この行動を通して 「日本政府は核兵器禁止条約に署 大軍拡ではなく核兵器禁



6 · 9 行動 元気に

施されました。 鉄上本町駅前で20人の参加で実 動」が2月6日(火)正午より近 大阪原水協主催の「6・9行

約に署名・批准を」署名17 で署名をしてくれました。 話を行い、 お互いに通じる英語を用いて会 本語と朝鮮語では通じないので 生3人が立ち止まってくれ、 この行動を通して、 この行動の中で、 最終的にはローマ字 韓国の留学 「禁止条 筆と 日

被災者救援募金が寄せられ 【時に訴えられた能登半島地】



阪市議会に西晃会長名で左記のナ即時停戦を求めて開会中の大 陳情書を提出しました。 大阪平和委員会は、パレスチ

阪 市 2024年2月2日 議 会 議 長 様

の実現に関する決議を求める陳における人道目的の即時停戦等パレスチナ自治区ガザ地区

ハンドマイクを持ち、「国連総会

上羽事務局長など5人の弁士

対し、一刻も早い事態の解決に事者、日本政府及び国際社会に の双方をはじめとする全ての当 市議会は、イスラエルとハマス 採択されている。 よって、大阪 道目的での休戦を求める決議も たらしている。 もに、市街地に甚大な被害をも な危機的状況にさらされるとと 地区において、尊い人命が深刻 う強く求めるものである。 により、パレスチナ自治区ガザ イスラム組織ハマスの軍事衝突 イスラエルとパレスチナの 次の事項を実現するよ 国連総会では人

《陳情項目》 1 人道目的の停戦及び人質

- 2 の即時・無条件の解放 国際人道法を含む国際法
- 3 じた人道危機の改善 人道支援物資の供給を通 民間人の被害の最小化、

会長

西晃

以 上

米国 [領事館 前 行 動

の参 加で実施されました するな」と抗議する集会が40 リカはイスラエルへの支援を 館前で「ガザに平和を」「アメ 呼びかけでアメリカ合衆国領事 阪革新懇、大阪労連の4団体の 阪平和委員会、大阪原水協、大 1月11日(木)午後12時より大 人

日本(東京大学院大学教

3

る」などと米国を批判しました。 世界中から怒りの声が上がってい る米国が反対したうえ、大量の戦 しかし、イスラエルを支援してい が153カ国の賛成で採択された。 車用砲弾まで提供していることに、 人道停戦を求める決議案



旭 区総会開

間当てられ、 人で、9人の欠席者からメッセ(日)開かれました。参加者は30 りました。 ジが寄せられました。 恒例の参加者全員発言に一時 旭区平和の総会が2月 充実した会議にな 4 日

以下は、 近藤 / 理事長 のあ いさ

意気高く前進しよう!

1 2 金権腐敗政治をおわらせよ う!五年間で43兆円の軍拡 予算をやっている時か?

料の自給率の低さを考慮す ると38%どころか 停止したら世界で最も餓死 るかないか。海外から物流 授鈴木宣弘)氏」 本の食糧自給率は種

戦争あかん!デモ

施されました。 時3分から3人が参加して実 西淀川で1月19日(金)午後 7 3 回戦争あかんドラムデモ

ピーチしました。 労連議長が司会を務め、3名がス モ前の集会では、矢野正之西淀川 きました。沿道の方々やお店の方 れ!と手を振っての応援をいただ しました。 へのアピールも満載でした。 姫島公園から姫之里公園へデモ 姫島駅前では 頑張

9年目。戦争の火種の有る限り、 長は、「2015年6月から戦 の日航機と海保機の衝突事故と続 登半島地震、2日の羽田空港 続けなければいけない。元旦の能 争あかん』の行動を続けてきて されてからは、毎月19日に『戦 争法反対、9月19日に強行可決 門谷充男戦争あかん実行委員 で

食料安全保障の視点が大事 「世界で最初に飢えるの ている。し も後手後手で軍拡に走っている。

かし、岸田政権は支援

者が出る。 10 % あ や肥

う! 仲間増やし意気高く前進しよ

上げましょう」と訴えました。 争は止められる。 医連が支援に入り、大阪民医連か はない。今こそ、 も声は上げられる。 自然に抗う はいつも市民。支援は行けなくて た。テレビには現地での津波や る。一人一人が、平和を守れ、 カジノに突っ走っている。ウクラ らも水を運んだ。犠牲になるの しょう」と開会挨拶しました。 イナやガザも戦闘状態が続いてい 大阪維新も、 ことは難しいが、 火災、断水、揺れ続く地震! 民 に、能登半島 地震の一報が入っ らしを守れ! の声を上げ続けま 「自宅でゆっくりしていたところ 姫島診療所の平桂子事務長は、 震災支援でなく万博 戦争反対の声を 非力でも無力で 人間が始めた戦

のではないか。共産党は12月に ちを救う災害救助隊にしたらいい 習慣』が大事である。対話を広げ 衛隊は人 を殺す訓練より、いの 名が現地に支援に行っている。 部を立ち上げ、支援活動に取り組 島地震では、共産党はすぐ対策本 アセアン3国を訪問した。 平 ためには国でも地域でも んでいる。西淀川区役所からも2 ていきましょう」と締めくくられ 北山良三元市会議員は「能登半 和の 自

王寺区民センターで開かれまし 成人式が1月7日(日)に天

地震後支援、

復興が求められ

かみながら、センター前に集まれ着を身に着けた新成人がはに り、「久しぶり、元気だった?」 大変だった高校時代を過ごした 言を書いてもらいました。 いをシール投票やメッセージー していきました。同時に今の ッシュ、ホカロンを一緒にわた ていこう」とメッセージとティ たしたちは新成人にむけて、 い会場になっていきました。わ き、20歳をお祝いするあたたか に、クラス会会場と変わってい センター前の道路はまたたく間 など声をかけあっていました。 新成人。 開会1時間前から、晴 に一つの会場で開かれました。 分割されてきましたが4年ぶり 「平和な社会を、一緒につくっ コロナで成人式も密集をさけ

【2024年3月行事案内】

ビキニデー、久保山愛吉氏墓前祭10:30~ 1日(金)

3日(日) 万博ストップ府民大集会 14:00 エルシアタ

6 目(水) · 9 行動 12:00 近鉄上本町駅前

常任理事会 18:00

9日(土) なくせ原発集会 14:00 エルシアター

コリアタウンフィールドワーク(西淀川企画)

午前 10:00 JR鶴橋駅集合 府議会開会日行動 8:30 府庁前 21 日(水)